



EL ECO DE CARTAGENA

AÑO XLII

DECANO DE LA PRENSA DE LA PROVINCIA

NÚM 12212

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En la Península.—Un mes, 2 ptas.—Tres meses, 6 id.—Extranjero.—Tres meses 11'25 id.—La suscripción se contará desde 1.º de cada mes.—La correspondencia á la Administración.

REDACCION Y ADMINISTRACION MAYOR 24

MARTES 29 DE JULIO DE 1902

CONDICIONES

El pago será siempre adelantado y en metálico ó en letras de fácil cobro.—Corresponsales en París, A. Lorette rue Caumartin 61; y J. Jones, Faubourg-Montmartre, 81.

Estamos bien

Las tormentas asolando los campos cuando la cosecha estaba asegurada; la cuestión social concitando las pasiones; amenazada Málaga de huelga general; latente en Andalucía la cuestión agraria; soñolientada la huerta de Murcia por si se ha de vender puro ó mezclado con aceite el pimiento molido; en huelga los obreros fundidores de La Unión, y todo el país revuelto, insubordinado, aquí por la cuestión religiosa, allí por los consumos, acullá por la reducción de horas de trabajo, más lejos porque se siente el hambre...

Estamos bien.

Y en tanto los políticos se bañan; veranean amparados en las imperiosas vacaciones del estío; hacen propaganda casera, para realzarla luego más en grande, cuando lleguen las vísperas de abrirse el Parlamento.

Ya se abrirán las Cortes y se discutirá todo y se sabrá todo. ¡Oh, cómo se han de acortar los ministros actuales de su excompañero Casanueva! Qué golpes tan costosos para la situación López Domínguez! Qué discursos más valientes pronunciará Romero! ¡Qué campaña tan brillante la que hará Maura en compañía de Silveira, aprovechando el debate político que se planteará desde luego!

Porque aquí lo que importa es tener en constante ejercicio la lengua. Órgano que no funciona se atrofia, ya se sabe. Y nuestros políticos no quieren perder el único mérito que pueden aducir: la elocuencia.

¿Que no tenemos barcos? No importa, ya se harán cuando se arregle todo, que será dentro de algunos lustros ó de algunos siglos. ¿Que suben los cambios? Hay una ponencia que se ocupa en estudiar la causa. ¿Que ahogan los consumos mermando al obrero su escaso jornal? Se ha consultado á las corporaciones y hombres eminentes y ninguno ha encontrado solución al asunto. Hay que dejarlo como cosa perdida. ¿Que se insurrecciona la huerta murciana por que el doctor Pulido manifiesta que no hay peligro alguno en mezclar el aceite al pimiento molido? Pues se le da carpetazo al informe del Director de Sanidad y que se fastidien los poseedores de pimiento mezclado con aceite; que no lo hubieran mezclado. ¿Que se agita la campaña jerezana? Ahí está el gobernador de Cádiz que sabe ya como se aquieta. ¿Que los obreros malagueños se agitan, se reúnen y pretenden realizar la huelga general? Ya modificarán su actitud y se entenderán con los patronos si unos y otros quieren avenirse.

Lo primero es antes. Y aquí lo primero es pelear por la cartera. Estamos bien.

No tenemos dinero y el poco que nos queda se encuentra depreciado; no tenemos amigos en el continente; hay quien nos acecha esperando la ocasión de echarnos la zarpa; nuestras costas no están defendidas ni el pabellón de España se pasea en barcos que impongan respeto por su fortaleza; el país está revuelto; la disciplina social es un mito; pero esas menudencias ya se orillarán cuando nos sobre tiempo.

Ahora reclama preferente cuidado la concentración que ame-

naza y... no hay que dudarlo, lo primero es antes. Estamos bien.

¡DOS PESETAS!

¿Han visto ustedes baratura mayor? ¡El acabóse! ¡Dos pesetas! ¡Ocho reales! ¡Seenta y ocho cuartos!

Ante derroche tal de baratura ¡qué vale la cuestión del pimiento!

Ni una caracola, de esas que anenan en la huerta murciana pregando que por ella pasaron los moros.

¡A ochavo el kilómetro, al precio de la greda! Si no se deja convencer la gente no tiene corazón.

Por dos pesetas se viene á los toros, se pasea por la feria, y se vuelve por la noche á Murcia.

Y cabe más en los ocho reales: cabe la velada marítima que va á ser este año mejor que las pasadas, como las venideras superarán á la actual.

Don Cosme Campanil, de los Campaniles de Valdetonto del Zancajo, que ha venido á estudiar el movimiento societario de la región minera para aplicarlo en Valdetonto á la gasañería, decía hoy que la extraordinaria de esa rebaja era un arma gubernamental. Moret ha visto enzarzados á los pimentoneros y ha dicho para su capote: —Démoleis algo para entretenerse.

Y les ha dado la mar por dos pesetas. Pequeños proyectos que harán los hurtanos con esa noticia tan desampañante!

¡Calle! ¡Pues no estoy escribiendo en verso! Si á mí que no me beneficia la rebaja me hace salir por petenoras ¡qué les pasará á los enemigos del pimentón al oleo!

Seguramente se desalborotan. A quien le ha sabido á osorno quemado la noticia, es á D.ª Pascuala, una bañista que viene todos los años flanqueada por dos retoños hembras.

Han venido en un carro vinatero porque lo consideraban económico; y como el tren ofrece mayor economía, D.ª Pascuala está dispuesta á no desperdiciarla. Ya está anunciando que se vuelve á Murcia para

venir en tren de toros aprovechando la rebaja.

Es lo que ella dice:

—Por dos pesetas me ahorro una porción de dinero y quien sabe si al fin querrá Dios que les saigan novios á las chicas.

Por supuesto, Dios no influye en que tengan ó no tengan novio las hijas de doña Pascuala. Los que influyen son los rostros de Canuta y Quitéria.

El uno es de perrilla galga.

El otro es de perro pachón mal encarrado.

Y con ese flaco no se va á la vicaría ni en carro vinatero ni en tren de rebaja.

Pero se puede venir á las fiestas.

¡Por ocho reales traído y llevado!

¡Quién no se deja ir con la corriente?

Raul.

ESTADÍSTICA SANITARIA

La Dirección de los servicios de Higiene y Salubridad municipales, ha repartido el Boletín sanitario correspondiente al pasado mes de Junio, del cual tomamos las notas siguientes:

La altura barométrica durante dicho mes ha sido 759'5 y la media termométrica 21'8; siendo la máxima 31'8 (días 24 y 25) y la mínima 12'5 (día 5). Los vientos han soplado con preferencia del S. y del E. La atmósfera estuvo en calma durante 5 días; hubo brisa 10, viento 11 y viento fuerte 4.

El estado del cielo fué despejado 27 días; 1 caturro totalmente cubierto: 1 nuboso y 1 de lluvia, recogidos en el pluviómetro tres milímetros.

Los nacimientos registrados han sido 292, de los que eran 135 varones y 147 hembras. De los primeros eran legítimos 125 y de los segundos 140; siendo ilegítimos 10 de aquéllos y 6 de éstas. En junio 16.

Esta cifra de ilegitimidad representa el 5'67 por ciento de la cifra total de nacimientos registrados.

Las defunciones se han elevado á 181 y deducidas de la cifra de natalidad, se obtiene una diferencia de 101 que es precisa-

mente el aumento que ha tenido en Junio la población.

Entre las defunciones figuran 3 por difteria, 1 por suicidio, 1 por inmersión accidental y 5 por muerte natural. De los fallecidos eran varones 110 y hembras 71; y en relación al estado civil eran casados 46, viudos 23 y solteras 12.

Como siempre, ha sido la niñez la que ha aportado mayor contingente al cementerio, pues de un día á 4 años han fallecido 89.

El número de defunciones registradas en la ciudad, relacionada con su censo de población, corresponde á una mortalidad anual de 19'66 por mil; las de los barrios en relación con sus habitantes representan el 37'98 y las de las diputaciones el 27'96 por mil. Por esta vez al menos, es decir por lo que toca á Junio, resulta favorecida la ciudad sobre barrios y diputaciones.

Los matrimonios registrados durante dicho mes se elevan á 49, siendo solteros 80 contrayentes y 8 viudos.

El servicio de desinfección se ha practicado en 10 habitaciones y las vacunaciones realizadas se elevan á 13, de las cuales una no dió resultado.

Los artículos decomisados por la Dirección, por no reunir las condiciones necesarias para el consumo, son los siguientes:

- 370 litros de leche adulterada.
- 3.026 kilos de albaricoques.
- 520 id. de melocotones.
- 399 id. de peras.
- 227 id. de ciruelas.
- 210 id. de otras frutas.
- 14 de langostinos.
- 39 id. de pescados varios.

Se han practicado 13 análisis de leche que resultó adulterada; 2 muestras de pimiento molido mezclado con aceite y 2 de vinagre que resultó con exceso de sulfato potásico.

El servicio del Matadero desechó 3 vacas y 138 reses lanaras por enfuquecimiento.

Las reses sacrificadas en dicho establecimiento han sido: una vaca, 116 novillos y terneros, 897 ovejas y carneros y 2.489 corderos. En junto, 3.503 cabezas, con peso de 51.248 kilogramos.

El número de recetas facilitadas á los

Probad el Licorero de HENRI GARNIER y C.

241 BIBLIOTECA DE EL ECO DE CARTAGENA

—Vaya, joven, vaya, se te impacienta. Por lo demás, respecto á ella, yo no atribuyo á coquetería su comportamiento, á pesar de que mis señoras lo interpretarán de un modo muy distinto. Mas ahora, no tenemos tiempo que perder.

—¡Partamos en seguida!

—Ustryaki vaciló todavía un momento.

—La verdad es, —dijo después de una pausa,— que yo ya sé lo que debemos hacer. Tomaré el coche y correré á Corzell, y tú, con otro coche, vas á tu casa, á mejor, aguardate aquí. Si Hania está allí, la tomo y te la traigo. Puede darse también el caso de que no me la quieran entregar. ¡Chansonetas! En todo caso yo no abandonaré al viejo Mira, si es que él acompaña á Hania, porque tu padre es demasiado impetuoso y podría habérselas con él, que ninguna culpa tiene. ¿No te parece?

—Mi padre no está en casa.

—Tanto mejor, tanto mejor, —dijo palmoteando de alegría.

—¡Van, ven acá; caballos y coches para dentro diez minutos, ¿verdad?

—¿Y para mí ningún caballo? —le preguntó.

—Caballo también para el señor. ¡Chansonetas, querido!

Los dos guardamos silencio, hasta que al fin dijo:

240

HANIA

—Escuchadme, — empezó, — en nuestra casa ha sucedido una gran desgracia. Confío que vos no hablaréis de eso con persona viviente, ni siquiera á vuestra señora esposa, porque se trata de la honra de nuestra familia.

Sabía que podía contar con su reserva, pero tenía muy pocas esperanzas de poder conservar oculta la aventura, y por consiguiente preferí ponerle al corriente de todo, y se le contó todo detalladamente, callándole únicamente el amor que yo sentía por Hania.

—No hay remedio, — dijo el señor Ustryaki cuando hubo terminado mi relato, — es menester que te batas con Selim. ¡Chansonetas! ¿No te parece?

—Naturalmente, mefiana mismo. Mas hoy quiero continuar siguiendo la pista á los fugitivos, y por eso quisiera pedirlos que me entregarais dos de vuestros mejores caballos.

—No tienes necesidad de seguirlos, porque no pueden estar muy lejos. Presumo que á estas horas estarán ya en Corzell. ¿A dónde quieres que hayan huido? ¡Chansonetas! De seguro que han ido á parar á Corzell, donde se habrán arrojado á las pías del viejo Mira. ¿Qué más podían hacer? El viejo Mira habrá encerrado en el granero á Selim, y habrá conducido de nuevo á su casa á la señorita. ¡Ham!

—¡Por Dios, señor Ustryaki!

237 BIBLIOTECA DE EL ECO DE CARTAGENA

Entonces Selim se volvió y me apuntó una pistola. Tenía un aspecto terrible, su mano no temblaba, y su mirada era firme y tranquila.

Un momento más y habría podido cogerme al coche, mas de pronto resonó un disparo. Mi caballo cayó de costado; hizo un esfuerzo á dos para levantarse, pero sin conseguirlo; respiraba cada vez con más dificultad, y se revolcaba conmigo por el suelo.

Me puse de pie y cohe á correr con toda la fuerza y ligereza de mis piernas, pero mi trabajo fué inútil.

Muy pronto se halló ya muy lejos aquel ligero leño, alejándose cada vez más, hasta que al fin ya únicamente lo veía cuando lo iluminaba algún relámpago. Por fin, parte debido á las tielabilas y parte á la distancia, desapareció por completo, y con él desapareció el último rayo de mi esperanza.

Quise gritar; pero no pude, porque me faltaba el aliento. El ruido de las ruedas iba haciendo cada vez más imperceptible. Por desgracia tropecé con una piedra y caí en tierra.

Volví á levantarme.

—¡Han desaparecido, están lejos! — iba repitiendo en voz alta, sin acertar á darme cuenta de lo que en mí pasaba.

Mis fuerzas estaban agotadas, y me hallaba solo en medio de la noche y en medio de la tempestad.